

Le sort du cam. Trotsky

Escorté par la police, le camarade Trotsky et sa compagne ont été conduits le 2 septembre de leur ancienne habitation à Weksal près de Hønefoss, à Lundby au fjord d'Oslo, directement à la mer, où ils habiteront le premier étage d'une maison, dont le rez-de-chaussée sera occupé par 6 à 8 policiers norvégiens. Le cam. Trotsky reçoit les journaux et les livres qu'on lui envoie, mais les lettres sont soumises au contrôle du bureau central des passe-ports, dont le chef, Konstads, est un fasciste. Quant aux visiteurs, ils doivent se procurer une autorisation spéciale de la police d'Etat qui se trouve sous la direction de l'archi-réactionnaire Askvig.

Décidé à ne pas capituler devant la campagne enragée des fascistes et des staliniens norvégiens et pour faire toute la lumière sur les mensonges ignobles dont il est la victime, le cam. Trotsky a intenté, par l'intermédiaire du célèbre avocat Huntevold, un procès pour diffamation contre les nazis et les staliniens. Le retentissement de ce procès dans le monde entier sera sans doute très grand et pourra déclencher une nouvelle différenciation des esprits à l'égard du procès de Moscou.

Le procès intenté par le cam. Trotsky nécessite de grands frais. Nous prions tous les camarades et tous ceux qui veulent que la lumière soit faite et la vérité connue, de faire un effort, d'organiser des collectes dans les meetings, d'ouvrir une rubrique de souscription dans la presse et d'envoyer d'urgence le montant. Nous donnerons plus tard une adresse norvégienne.

+++

Notes de la Rédaction

Une brochure sur le procès de Moscou est en préparation. Il faut que tous les camarades qui connaissent des détails intéressants et qui n'ont pas parus dans la grande presse, nous les communiquent d'urgence.

Il faut démasquer à tout prix et devant l'opinion publique mondiale l'amalgame dans tous ses détails. Il ne s'agit pas seulement d'accuser à notre tour le nouveau Borgia du Kremlin pour ses crimes perpétrés, mais d'empêcher qu'il n'aïlle encore plus loin. En effet, Staline n'a pas encore dit son dernier mot; il faudra s'attendre de sa part à l'extermination physique en masse de tout ce qui a été oppositionnel, c.à d. léniniste de ce qui l'est ou est susceptible de le devenir. Staline qui réunit dans ses mains un pouvoir que jamais homme n'a possédé, et disposant de la technique la plus moderne, ne s'arrêtera pas: dans cette lutte il y va de la vie ou de la mort de la caste stalinienne.

L'extermination de toute opposition en URSS peut provoquer à nouveau des tendances terroristes, surtout dans la jeunesse. Nous devons dénoncer à nouveau et avec toutes nos forces cette "méthode" funeste qui ne sert qu'à la racaille bonapartiste. Seule la 4ème Internationale, en indiquant la véritable voie de salut de l'URSS, d'en finir avec la domination néfaste de la bureaucratie stalinienne, fossyeur de la révolution mondiale et de la révolution d'Octobre, peut empêcher la jeunesse désespérée de glisser vers le terrorisme et la mener sur la voie marxiste.

Nous attirons à ce sujet l'attention de tous les camarades sur la thèse: La Quatrième Internationale et l'URSS, adoptée à la récente conférence pour la IVème Internationale et paraîtra dans le premier numéro de la revue "IVème Internationale", consacré à cette conférence.

Les ouvriers danois protestent (traduction d'un tract danois)

Nous soussignés Socialistes et Libre-Penseurs tenons à exprimer ce qui suit:

Le procès qui a récemment eu lieu à Moscou et qui s'est terminé par la condamnation et l'exécution d'hommes qui jadis avaient bien mérité du mouvement ouvrier international a éveillé des inquiétudes dans de larges couches, car on a l'impression que les représentants du prolétariat international n'ont pas eu d'occasion suffisante pour contrôler le matériel d'accusation. En outre nous sommes d'avis qu'il faut donner à Trotsky, notre qui est dirigé l'accusation principale, l'occasion de se défendre.

Pour que la confiance des ouvriers socialistes du monde entier dans le système de droit de l'Union soviétique ne soit pas ébranlé, nous pensons qu'il serait bon, qu'un COMITE INTERNATIONAL puisse prendre connaissance du matériel d'accusation contre ceux qui sont à présent exécutés et qu'au cas où des accusations semblables seraient dans l'avenir portées contre d'autres hommes que la classe ouvrière a estimée comme pionniers de la Révolution russe, le matériel d'accusation soit soumis avant le jugement à un Comité international.

Nous pensons qu'une clarté complète servirait au mieux l'Union soviétique aussi bien que le mouvement ouvrier international.

Copenhague, le 26 août 1936.-

Svend JOHANSEN, secrétaire de l'Union des Imprimeurs danois
Kai HOFFMANN, écrivain
A. DUPONT, 2° président de l'Union des Ouvriers du Tabac, section Copenhague
Einar NIELSEN, secrétaire de l'Union des Menuisiers
Arild HVIDTFELDT, stud. polit.
Niels MADSEN, Président de l'Union des Menuisiers
Oscar HANSEN, Rédacteur
Ernst BERG, ouvrier typographe
Ernst CHRISTIANSEN, rédacteur. ooooooooo

Lettre à Dimitrov

La rédactrice de la lettre suivante, la camarade Marie NIELSEN, est un des plus anciens membres du P.C. danois. Elle est bien connue et jouit du respect de larges cercles du mouvement ouvrier socialiste et des cercles intellectuels libéraux. Son nom a une signification particulière dans le prolétariat scandinave. Elle a été un amitié étroite avec les bolchéviks qui ont séjourné pendant la guerre en Scandinavie, et pendant son travail ultérieur elle était étroitement liée à Lénine. Sa lettre à Dimitrov en prend une signification particulière. Le camarade Nielsen a pris ouvertement position dans une assemblée des responsables du parti, et a courageusement pris la défense des accusés du procès de Moscou, notamment du camarade Trotsky. Elle a promis de développer avec une grande énergie une campagne de défense du camarade Trotsky et des bolchéviks-léninistes calomniés par le procès.-

COPENHAGUE, le 23 août 1936.

Au président de l'Internationale Communiste.
Camarade Dimitrov,

J'ai été membre du mouvement de Zimmerwald, j'ai rompu avec la social-démocratie danoise dès le printemps de 1918, j'ai été co-fondatrice du Parti Ouvrier Socialiste, qui fut plus tard le Parti communiste. En 1920, j'ai assisté au 2° congrès de la 3° Internationale et j'ai promis là au camarade Lénine de lutter pour toujours pour le communisme. J'ai toujours lutté pour le communisme. Je suis membre du P.C. de Danemark.

J'en arrive à mon sujet. J'ai de grandes inquiétudes à cause du procès contre les vieux bolchéviks. As-tu peut-être lu les journaux social-démocrates scandinaves? On ne peut et on ne veut pas croire ici que des vieux marxistes, des élèves de longues années de Lénine, et ses collaborateurs fidèles jusqu'à sa mort se soient transformés en terroristes individuels et qu'ils aient commis des actes aussi horribles tels que s'être alliés aux nazis, à nos ennemis mortels, d'avoir manigancé et d'avoir accompli avec eux l'assassinat des leaders soviétiques.